

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Metode Penelitian

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif analisis. Arikunto (2013:3) mengemukakan bahwa metode penelitian deskriptif analisis adalah penelitian yang ditujukan untuk mendeskripsikan atau menggambarkan fenomena-fenomena yang bersifat alamiah atau sesuai kenyataan.

Adapun tujuan peneliti menggunakan metode deskriptif yaitu untuk mendeskripsikan fakta-fakta bentuk dan makna yang terdapat dalam pisa'an pemberian adok pada pernikahan adat Komering di Desa Perjaya. Dengan demikian, metode deskriptif analisis adalah metode yang memanfaatkan data berupa kata-kata yang dijabarkan secara deskriptif untuk memperoleh hasil bentuk dan makna Pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komering di desa Perjaya Kecamatan Martapura.

B. Sumber Data

Menurut Arikunto (2013:172), sumber data adalah suatu subjek dimana data tersebut diperoleh. Data terdiri dari data primer dan data sekunder. Data primer adalah sumber data yang langsung pada sebagai sumber informasi yang didapatkan dari wawancara kepada tokoh agama, toko adat, dan data sekunder adalah data yang tidak langsung oleh narasumber, misalnya dari kepustakaan

seperti buku-buku, artikel-artikel yang berkaitan dengan penelitian sebagian sampel masyarakat yang terlibat dalam upacara tradisi yang ada di Desa Perjaya Kecamatan Martapura Kabupaten OKU Timur. Berdasarkan penjelasan di atas sumber data dalam penelitian ini adalah rekaman pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komering di desa Perjaya edisi 6 Pisa'an masing-masing video durasi 5 menit, pengambilan video pisa'an pemberian adok dari bulan Januari sampai bulan Juni. Video 1, diambil pada pernikahan Dian dan Rani Ica Irawan pada tanggal 12 Januari 2022, video 2 diambil pada pernikahan Elsa Kartika dan Herudi pada tanggal 28 Januari 2022, video 3 diambil pada pernikahan Alfa Vicky dan Novita Anggraini pada tanggal 23 Februari 2022, video 4 diambil pada pernikahan Alpan Injal dan Lesa Permata Sari pada tanggal 10 Mei 2022, video 5 diambil pada pernikahan Juanda Saputra dan Asthia Indriani pada tanggal 28 Mei 2022, video 6 diambil pada pernikahan Alvin dan Lina Devi pada tanggal 5 Juni 2022.

C. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian adalah teknik dokumentasi. Menurut Arikunto (2013:274), teknik dokumentasi ini dipergunakan untuk mengumpulkan data yang diperoleh melalui rekaman yang berhubungan dengan kondisi objek penelitian yang sudah didokumentasikan". Data dokumentasi dalam penelitian ini ialah pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komering di Desa Perjaya.

Adapun tujuan peneliti memilih teknik dokumentasi, yaitu untuk mendeskripsikan bentuk dan makna pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komerling di Desa Perjaya.

Adapun langkah-langkah pengumpulan data dalam penelitian ini sebagai berikut.

1. Mengumpulkan data berupa rekaman pemberian adok dalam pernikahan adat Komerling di Desa Perjaya.
2. Mentrasktipsikan pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komerling di Desa Perjaya.
3. Mengidentifikasi data tentang bentuk dan makna yang terdapat dalam pisa'an pemberian adok dalam pernikahan adat Komerling di Desa Perjaya.

D. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teknik analisis kualitatif. analisis data kualitatif digunakan untuk menganalisis data menyajikan fakta secara sistematis berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dikembangkan menjadi hipotesis (Sugiyono 2020:131).

Alasan peneliti menggunakan teknik analisis data kualitatif karena, apa yang peneliti kaji tidak menggunakan data statistik atau angka, serta bertujuan untuk mendeskripsikan data berupa informasi dan uraian untuk mendapatkan gambaran mengenai bentuk dan makna pisa'an pada pemberian adok dalam pernikahan adat Komerling itu sendiri.

Adapun langkah-langkah menganalisis data yang ditempuh penulis dalam analisis data ini adalah sebagai berikut.

1. Mengklasifikasikan bentuk dan makna pisa'an pada acara pernikahan.
2. Mendeskripsikan data dalam bentuk pemaparan atau pernyataan-pernyataan, terhadap pembelajaran semantik.
3. Menyimpulkan hasil analisis.